
 

 

山の田公園について 

質問山の田公園横にある勤労青少年ホームと体育 

センターの令和４年度の利用人数を教えて欲しい。 

 

回答利用実績は、勤労青少年ホーム１階の軽運動

場は太極拳やダンスなど、２階の講習室ではパソ

コン教室、３階の和室と会議室は茶道やヨガ教室、

各種会議など幅広い利用がある。令和４年度は延

べ１６，３１７人です。体育センターはバレーや

バトミントン、バスケット、卓球などの利用があ

り令和４年度は延べ２０，５８４人です。 

 

質問令和４年度に行ったサウンディング型市場調

査の各社の提案内容について教えて欲しい。 

Ａ市内主要８ヵ所の公園を対象に調査を実施した。 

この調査は民間事業者から、利用促進、管理運営、

再整備の３点について自由な提案や行政が行う公

園事業に参加する上での考え方を提案してもらっ

た。山の田公園については１社が勤労青少年ホー

ムや体育センターも含めた周辺一帯を含めた利活

用ができればパークＰＦＩの活用ができるのでは

と提案をもらっている。 
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質問当市の唯一、パークＰＦＩを活用し官民で公

園整備できる場所だと考える。市内の８公園で利

用の調査し平日でも人が多い、また名古屋市でも

レクチャーを受けたが公園内にカフェなどをつく

ってはどうか。 

回答市の財政負担があること、工業専用区域で用

途指定されており建築できないこと、体育センタ

ーと勤労青少年ホームの改修計画がないことから

提案は、現実性がない 

職員の働き方について 

質問直近の振込先のミスや帳票の誤記などヒュー

マンエラーが増えていると感じるが各職場の人員

は充足しているか。 

回答今年度、病気休職は１０名、病気休暇は２１

名、前年度と比較すると休暇、休職した職員は増

加傾向にあります。人員が不足する場合はパート

を募集しますが、集まらないため正規職員の時間

外勤務で対応しています。様々な要因が重なり一

時的に業務が過多になるなど、多忙化が結果とし

て、ヒューマンエラーに繋がります。 

質問ＤＸが進む時代の中で、業務改善を進め庁内

のデジタル化を進めることが必要不可欠だと考え

ますが当局の考えを教えて下さい。 

 
回答担当者でなく管理職が考え方を変えなければ

ならない。職員の業務負担を軽くするだけでなく

市民にとってもより良い改革に繋げたい。 

「わかる」「見える」「届く」をキャッチフレーズ

にデジタル弱者の方にも判りやすくしたい。 
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木曽川うかいについて 
質問 
木曾川うかいにおいて船頭の育成は重要である。

以前から若手農業者を担い手として国の交付金

を活用し育成に努めてきたと認識するがこれま

での状況はどうか。 

 

回答 

犬山農芸に所属する若手農業者が担い手となり、

木曽川観光㈱のベテラン船頭が鵜飼い本番で実

際に操船しながら指導した。オフシーズンは訓練

を実施する形で育成事業を進めてきた。 

 

質問 

今年の鵜飼いで観覧船の船頭が足らずに船を出

せず予約を断ったと聞いたがその理由を聞きた

い。 
回答 

鵜舟の船頭はある程度、人員は整ってきたが観覧

船の船頭は高齢化による退職者が多く新たな担

い手がおらず、令和４年度から船頭不足で船が出

せず予約を断る状況があった。 

質問 
今後市が進める木曽川河川空間の整備事業には

鵜飼いは重要なコンテンツだが市の考えはどう

か。また鵜匠や船頭の体験メニューをふるさと納

税の返礼品の体験型メニューに加えたらどうか 
回答 

伝統の保存と観光事業の活用の両面で重要であ

る。船頭の確保は犬山農芸に限らず幅広く募集を

し人材確保に努めたい。ご提案の河畔での体験メ

ニューのハードルはあるが検討を進めたい。 

議会以外での活動 

① ２月議会で少年野球の大きな大会を犬山市で

できないかと質問をした。 

結果、犬山市主催で「第１回国宝犬山城杯」 

を１１月３日から５日で開催した。 

運営はプライド Japan、犬山市軟式野球連盟

に審判協力をしてもらい成功した。 

スポーツと観光かけ合わせた取り組み、試合

に来る愛知県外のチームに宿泊をしてもらう 

また、試合をやっていないときは城下町の散

策をし犬山の魅力を体験していただきました。 

愛知県内でも初のスポーツツーリズム事業と

なった。 

 

１１月議会 一般質問 


